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Heute schon Danke gesagt? 

Liebe Leserinnen und Leser, Erntedank! Dieses Fest hat sich heutzutage zu einem 

regelrechten Kult entwickelt, jeder der etwas auf sich hält, feiert Erntedank. Viele in 

unserer Gesellschaft haben dieses Fest mittlerweile für sich entdeckt, nennen dieses aber 

oft Herbstfest oder Herbstmarkt, um eine Abgrenzung zu den christlichen Kirchen zu 

schaffen. Doch letztlich beschreiben alle das Gleiche, nämlich in irgendeiner Form Danke 

zu sagen. Dabei haben wir heutzutage kaum oder fast gar keine Dankeskultur mehr. Das 

ist jedenfalls mein Eindruck, vielleicht können Sie mir da auch zustimmen. Obwohl wir 

alle in unserem Land guten Grund haben „Danke“ zu sagen. Denn wenn wir die Welt um 

uns herum betrachten, dann geht es uns wirklich noch gut. Nur sind wir mit so viel 

Nebensächlichkeiten beschäftigt, dass uns dies gar nicht mehr so auffällt. Wir diskutieren 

über Themen, die eher schon wie ein Ablenkungsmanöver auf mich wirken, um sich nicht 

mit den wahren Problemen auseinandersetzen zu müssen. Wir reden nur zu gern um den 

heißen Brei herum, nur um uns nicht eingestehen zu müssen, dass wir außer Hoffen und 

Beten eigentlich nicht viel tun können. Wir bauen Luftschlösser und übersehen dabei die 

einfachsten Dinge, die ein besseres menschliches Miteinander relativ problemlos und 

ohne großen Aufwand ermöglichen könnten, so zum Beispiel das „Danken“. 

Das „Danke sagen“ ist wohl die einfachste Geste dafür, anderen Menschen, überhaupt 

der ganzen Schöpfung eine gewisse Wertschätzung entgegenzubringen. Mit diesem 

kleinen Wörtchen „Danke“ vermitteln wir eigentlich: Es ist ein Segen, dass es dich gibt. 

So gesehen steht das „Danke sagen“ in einem direkten Zusammenhang wie wir mit allem 

umgehen, mit Menschen, mit unseren Nahrungsmitteln und ... und ... und. Leider wird 

uns das oft nur an solchen Festen wie dem Erntedankfest wirklich bewusst. Was hindert 

uns eigentlich daran, wieder mehr die Haltung tiefer Dankbarkeit einzunehmen? Denn 

diese Haltung macht uns zu Menschen, die bewusster handeln, leben und allem mit 

größter Wertschätzung begegnen. Ist das nicht ein guter „Deal“? 

In diesem Sinne, wünsche ich Ihnen alles Gute und sage einfach nur: Danke. 
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